



Réunions des entraîneurs **13 janvier 2011**

Modérateurs : *Christophe CLEUZIOU, Sylvie LE NOACH BOZON , Cécile DUCHATEAU*
Assistent : *Catherine BLOUVAC, Magali JOURDAIN*

Nombre de participants : 45

Durée réunion : 14h30/17h30 et 20h/23h

Cette réunion avait pour objectif d'interroger les entraîneurs sur les actions du comité régional et sur le partage d'un futur plan d'action par le plus grand nombre. Concrètement la réunion a surtout permis aux entraîneurs d'exprimer leurs expériences et leurs difficultés au sein des clubs. Nous n'avons pas échangé sur les actions du comité régional. Un retour des questionnaires est attendu pour connaître les remarques dans ce domaine.

Voici les différentes problématiques qui ressortent des discussions.

1. La culture de l'effort :

Il semblerait qu'il existe une réelle carence liée à l'approche de notre pratique. La performance s'obtient après un long processus d'entraînement et demande un investissement quotidien de chacun, or la conscience du travail à fournir est insuffisante.. Il faudrait revaloriser le goût de l'effort pour en apprécier encore plus l'aboutissement en compétition. Il existe un fossé important entre l'apprentissage et la compétition, quelle stratégie faut il mettre en place dans les clubs pour effacer cette barrière ?

2. L'organisation des compétitions régionales et départementales : animation, programme sportif

De nombreuses critiques ont été formulées sur l'animation des compétitions régionales et de l'ambiance qu'il y règne. Il est urgent d'anticiper les différents moyens humains et logistiques pour créer des compétitions attrayantes. Il est préconisé d'instaurer un vrai protocole des podiums avec médailles plus lots, de la musique et une présentation des nageurs en compétition. Au niveau départemental, il faut amener plus de qualité aux compétitions avenir/poussins avec une gestion des ENF pour donner de la motivation aux jeunes nageurs.

3. La structuration et la politique de club (s'appuyer sur la labellisation)

La réunion a fait ressortir la complexité à identifier les priorités des clubs et les actions produites dans ce sens. Il existe un conflit au sein des structures entre le loisir et le compétitif. De plus en plus les créneaux sportifs sont mis en danger par le développement des activités loisirs type aqua-forme, adultes, femmes enceintes.....Le club doit se positionner clairement dans le choix des moyens qu'il dispose pour favoriser l'activité majeure. Si le club veut des résultats sportifs il doit placer les créneaux entraînements dans les meilleures conditions.

La mise en place d'un projet club est indispensable pour orienter l'équipe dirigeante et l'équipe technique. Le projet doit être élaboré pour favoriser l'image du club auprès de ses partenaires (collectivités territoriales ,sponsors,...)

4. La formation du nageur : une base à solidifier

L'ensemble des entraîneurs s'accorde pour dire que l'accompagnement de l'apprentissage vers la compétition est peut être négligé. L'encadrement des petites catégories doit être faite par un entraîneur expérimenté et non un stagiaire ou un bénévole de temps en temps. Il doit exister un lien entre ce parcours de formation et l'entraînement avec une maîtrise du plan de carrière.
(fréquence, intensité de l'entraînement)

5. Le bénévolat

Depuis quelques années le mouvement sportif a connu une forte professionnalisation de ses cadres. Le club ne peut plus se gérer de la même manière et a une contrainte de charge salariale importante. De plus la convention collective a réorganisé le temps de travail des entraîneurs avec une obligation de récupération. Certains considèrent que la mise en place des BF aidera au renouveau du bénévolat et des valeurs associatives.

6. La formation continue

Depuis un an l'ERFAN ne propose plus de formation par manque de participation. Les entraîneurs ont été interrogés sur les besoins et la forme de formation la plus adéquate. L'intervention de cadres de niveau national ne convient pas aux structures plus modestes de notre région. La piste pour la saison prochaine serait différents groupe de travail avec un modérateur sur des concepts d'entraînement (Planification, psychologie, apprentissage, ...)

Bilan : Identifier et fixer des objectifs à chaque échelon